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PAROISSE
SteANNE - St CLAIR

ACCUEIL
10 rue Maxime Maufra, 44100 NANTES
samedi et lundi : 10h/12h, 
mardi à vendredi : 10h/12h-15h/17h

CONTACT
www.sainteannesaintclair.fr
ens.steanne.stclair@orange.fr
Tél. 02 40 46 30 47

ADRESSE DE NOS LIEUX 
DE CULTES

Église St Clair : rue Maxime Maufra
Eglise Ste Anne : rue Ste Marthe
Canclaux (chapelle des 
Franciscains) 
1 rue Colonel Desgrées du Lou, 
Grillaud (chapelle des soeurs) 
21 rue Condorcet

Messe dominicale :
Le samedi 18h30 à Saint 
Clair, 17h à la chapelle de 
Grillaud
Le dimanche 10h30 à Sainte 
Anne, à Canclaux

Messes en semaine
�Mardi & jeudi 9h à St Clair
�Mercredi 17h45 à Grillaud
�Vendredi 9h à Ste Anne,
�Du mardi au vendredi 11h15 
à Canclaux

Facilitez-vous l’information et 
recevez le bulletin paroissial 
chaque mois en vous inscrivant 
sur le site internet de la paroisse, 
https://sainteannesaintclair.fr

RECEVEZ LE BULLETIN 
PAROISSIAL PAR EMAIL

HORAIRE DES MESSES

Après le dimanche des Rameaux nous 
entrons dans la « Semaine Sainte ». Avec 
toute l'Eglise, les chrétiens à travers le 
monde, nous suivons Jésus qui, librement, 
et par amour pour l’humanité, va donner 
sa vie. Lui, l’innocent, va être arrêté, jugé, 
torturé, mis à mort sur la croix, et trois 
jours après sa mort il va ressusciter.
Cette semaine est un temps fort pour 
chaque chrétien. Elle nous ramène à 
l’événement qui est le cœur de notre 
foi chrétienne, la résurrection de Jésus 
d’entre les morts.  C’est pourquoi il est 
important de méditer et approfondir ce 
qui nous sera donné à vivre chaque jour 
de cette semaine.

Le Mardi Saint, notre évêque nous invite à 
la messe chrismale. Cette année, elle sera 
célébrée mardi 4 avril à 18h30, en l'église 
de Nort sur Erdre à 18h30. L'évêque 
bénira les huiles qui seront utilisées 
durant toute l’année pour différents 
sacrements : le saint chrême (utilisé pour 
les baptêmes, …), l’huile utilisée pour les 
catéchumènes, et l’huile utilisée pour le 
sacrement des malades. Aussi, lors de 
cette messe, tous les prêtres de notre 
diocèse renouvelleront leur engagement 
sacerdotal devant notre évêque.

� Le jeudi Saint, nous faisons mémoire de 
l’institution de l’Eucharistie (la Cène du 
Seigneur). Un moment important pour 
se rappeler l’importance de l’Eucharistie 
dans notre vie et dans notre Eglise. Ce jour, 
l’Eglise refait, à l’exemple de Jésus,  le geste 
du lavement des pieds, et redécouvre son 
sens. Par ce geste à travers lequel Jésus 
recommande à ses disciples de vivre en 
étant au service les uns des autres. La 
messe du Jeudi saint aura lieu jeudi 6 avril 
à 19h, en l’église de Ste Anne. Au cours de 
cette messe nous prierons pour les prêtres 
(ministres de l’Eucharistie), car le jeudi 
Saint c’est aussi leur fête. Cette messe, est 
également, dans notre paroisse, un temps 
fort pour les enfants qui se préparent à 

la première des 
communions. Ils 
ont besoin de notre soutien et de notre 
prière.

� Le vendredi Saint, c’est la passion de 
Jésus. La mise à mort d’un innocent. Jésus, 
donne librement sa vie pour témoigner 
son amour pour chaque personne, pour 
toute l’humanité. A cette occasion, le 
chemin de croix est organisé ce vendredi 
7 avril à 15h à Ste Anne pour nous aider à 
méditer la passion de Jésus. Ce même jour, 
nous vivrons la célébration de la passion 
de Jésus à 19h30 en l’église de St Clair. 
Nous prierons , tout particulièrement, 
pour toutes les personnes qui souffrent 
aujourd’hui dans le monde.
� La veillée Pascale et le jour de Pâques 
nous fêtons la résurrection de Jésus, nous 
fêtons la victoire de la vie sur la mort, la 
victoire de l’amour sur le mal. La victoire 
de Jésus qui est aussi la nôtre (comme il 
nous l’a dit). Au cours de la veillée pascale, 
une soixantaine de personnes adultes 
seront baptisés dans différentes paroisses 
de notre diocèse. Et le jour de Pâques 
nous aurons la joie d’accueillir dans notre 
famille de chrétiens cinq enfants qui 
seront baptisés. Cette année la messe de 
la Veillée pascale aura lieu Samedi 8 avril 
à 20h à St Clair, et la messe du dimanche 
de Pâques aura lieu à 10h30 à Ste Anne.
Allons au cœur de cette semaine, 
méditons tous ces événements qui nous 
sont donnés à vivre. Sans oublier que la 
semaine sainte c’est aussi un moment 
privilégié pour une visite, pour le partage, 
pour le pardon, sans oublier la joie 
partagée.

Bonne semaine ! Sainte et joyeuse fête de 
Pâques ! 

Père Albert Mugaragu
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2 - VIE DE LA PAROISSE

MESSE CHRISMALE : mardi 4 avril
Messe à 18h30 en l’église de Nord sur Erdre (messe 
présidée par Mgr Percerou)

JEUDI SAINT 6 AVRIL : Célébration de la Cène de Jésus
Messe à 19h à Ste Anne, à 18h30 Canclaux, à 16h30 à 
Grillaud

VENDREDI SAINT 7 AVRIL : Célébration de la passion de 
Jésus 19h30 à St Clair, 16h30 à Grillaud, 18h30 à Canclaux
Chemin de croix, 15h à Ste Anne, 15h à Canclaux, 

SAMEDI SAINT 8 AVRIL : Veillée Pascale, nuit de la 
résurrection de Jésus Messe à 20h à St Clair, 18h30 à 
Canclaux et messe anticipée de Pâques à 17h à Canclaux

DIMANCHE DE PÂQUES 9 AVRIL : Fête de la 
résurrection de Jésus Messe à 10h30 à Ste Anne, 10h30 à 
Canclaux

EVÈNEMENTS LITURGIQUES EN AVRIL PRÉPARATION ET CELEBRATION DES 
SACREMENTS EN AVRIL
SACREMENT DU BAPTÊME : 
Célébration des baptêmes : les dimanches 9 et 23 avril

SACREMENT DE LA RÉCONCILIATION : 
Célébration de la réconciliation avec absolution 
individuelle (Confessions)
Samedi 1er avril : de 10h à 11h30 à Ste Anne, de 15h à 
16h30 à St Clair
Samedi 8 Avril de 9h30 à 12h à Canclaux
Célébration de la réconciliation avec absolution collective
Mercredi 5 avril : 15h à Ste Anne, 19h à St Clair

Célébration pascale des écoles :
Ecole St Clair : Mardi 11 avril à 10h, en l’église St Clair
Ecole du Sacré Coeur-la Salle : Jeudi 13 avril à 10h, en 
l’église St Clair
Ecole Ste Anne : Vendredi 14 avril à 10h, en l’église Ste Anne

PARTAGE AVEC SŒUR AGATHE

Le 17 mars dernier, Sœur 
Agathe est venue chanter, 
témoigner et prier avec les 
enfants de l'école saint Clair. Un 
bon temps joyeux!

ÉGLISE VERTE
Notre paroisse est officiellement inscrite 
à ÉGLISE VERTE au stade de démarrage : 
la « graine de sénevé ». 
Nous rejoignons les groupes Église 
Verte de Loire Atlantique qui disposent 
désormais d’un site internet sur lequel 
vous trouverez tout ce que vous 
souhaitez savoir sur cette démarche qui 
se développe non seulement ici, mais 
en France (810 communautés) et dans 
le monde.
https://egliseverte44.fr/
Nous avons commencé à lister des 
actions concrètes qui traduisent notre 
volonté de prendre soin de la planète 
et de rendre notre « maison commune 
» plus vivable pour tous ; nous avons 
retenu dès à présent des actions fortes 
en convivialité et en formation.

● Une messe de la création qui marque 
l’engagement de notre paroisse dans la 
dynamique de Laudato Si’.
● Des ateliers qui prolongeront la 
célébration : fresque du climat, bourse 

aux talents, troc, exposition, affichage 
vidéo dans l’église, etc ..
● Un parcours d’initiation à l’écologie 
intégrale nommé “Christ Vert”.
● Beaucoup d’autres idées ont été 
lancées : compost à la cure, garages 
à vélo, sortie paroissiale à vélo, 
covoiturage, suivi des consommations, 
charte paroissiale de l’environnement, 
bibliothèque, film, débats, etc .
● Et pour commencer une action 
ponctuelle de printemps : un échange 
de graines et de plants pour fleurir nos 
jardins ou nos balcons et faire honneur 
à la Création, après la messe des 
Rameaux, le 2 avril.

Notre plan d’action reste ouvert à 
d’autres propositions et surtout à la 
participation de chacun, quel que soit son 
âge : jardiniers, bricoleurs, animateur-
animatrice… Le plan s’élargira au gré de 
notre volonté personnelle et collective ; 
et c’est urgent !

Pour nous rejoindre sur une action ou 
l’autre, signalez-vous auprès d’un des 
membres du «comité vert » au choix : 
Margaux 06 33 50 11 57 ; Pauline 06 17 
92 04 51 ; Anne 02 40 43 18 68 ; bruno.
jost44@gmail.com.

Planning Église Verte
JUIN 23: préparons la rentrée Église 
Verte en septembre
NOVEMBRE 23 : les actions de l'Église 
Verte font le plein !
JANVIER 2024 : bonne année en 
écologie intégrale !
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"RESURRECTIONS" - CONFÉRENCE DENIS MOREAU : 22 MARS 2023
« Résurrections »
Nous étions une cinquantaine de 
paroissiens, attentifs, venus écouter 
Denis Moreau ce mercredi 22 mars. 
Voici ce que j’ai envie de vous en 
partager.
 
Denis Moreau est parti de deux 
phrases de Saint Paul :
« Si tu crois dans ton cœur que Dieu 
a ressuscité Jésus d’entre les morts, 
alors tu seras sauvé » (Rom 10,9) et 
« La puissance (…) que Dieu déploie 
pour nous, les croyants, c’est l’énergie, 
la force, la vigueur qu’Il a mises en œuvre 
dans le Christ lorsqu’Il l’a ressuscité 
d’entre les morts » (Eph 1, 19-20).
Saint Augustin le dit « La résurrection est 
ce qui est le plus difficile à croire ».
 
Qu’est-ce qu’on croit quand on 
croit que le Christ est ressuscité ?
La résurrection n’est pas narrée par les 
Evangiles. Ce n’est pas une évidence 
qu’on pourrait démontrer, c’est une 
proposition de foi.
Si on croit que Jésus est ressuscité, 
qu'est-ce que cela change dans nos 
vies ? En particulier dans les moments 
difficiles de nos vies – deuil, dépression, 
graves fautes, crises de couple. Car une 
existence sans drame, c’est très rare ! 
« On n’échappe pas à la croix » dit la 
sagesse chrétienne.
Le Vendredi Saint, le sentiment des 
disciples c’est l’absurdité de la situation, 
un « sans issue » complet.
La foi chrétienne propose un « kit de 
survie » pour se dépatouiller vaille que 
vaille des coups durs de l’existence. Mais 
le christianisme n’est pas une recette 
miracle : ça se saurait !
Pour un événement à tous égards 
exceptionnel, la Résurrection, pas 
de création d’un néologisme, les 
évangélistes utilisent du vocabulaire 
de tous les jours (en grec) « anistanai 
» (faire se lever, relever), « egerein » 

(réveiller, tirer du sommeil). Car la foi 
dans la résurrection peut nous aider à 
nous relever, à nous réveiller, à nous en 
sortir par le haut.
 
Croyance solide, justifiée ? Qu’est-ce 
qu’elle change dans ma vie ?
1 - Avoir la foi en la résurrection du 
Christ, c’est croire que la mort n’est pas 
le terme absolu de nos vies (la mienne et 
celle des autres). La foi en la résurrection 
console.
2 - Même dans les situations de chute, 
une relève est possible.
3 - Dans les évangiles il y a une dimension 
corporelle de la résurrection. La 
dimension corporelle de Jésus ressuscité 
: on lui parle, il mange. Même dans son 
corps ressuscité il y a des plaies mais 
comme pour les bols japonais dont les 
réparations sont visibles car soulignées 
d’or (kintsugi), c’est un corps magnifié.
Ce qui ressuscite, c’est moi. Il y a une 
continuité de mon identité dans une 
dimension corporelle. Mais laquelle ? 
Le corps est en soi une bonne chose, 
soyons attentif à notre corps.
4 – Nous avons deux modèles : je m’en 
sors tout seul ou j’ai besoin des autres ?
Problème fondamental de notre époque. 
Actuellement c’est le développement 
personnel, le “sauve-toi toi-même”, 
l’être autosuffisant. Ce n’est pas le 
modèle chrétien : tout seul nous ne nous 
en sortons pas « Seigneur, sauve-nous, 
nous périssons » Mt 8,25.

5 – Place et sens à donner à la 
souffrance dans la vie chrétienne.
Les doloristes se focalisent sur le 
Vendredi Saint ; les triomphalistes sur 
le dimanche de Pâques en oubliant la 
dimension tragique de l’existence.
Rien n’est jamais totalement fichu. Le 
pardon est résurrectionnel.
6 – Il a aussi fallu le temps du samedi 
: il faut du temps pour se relever. 
Relire « les 2 consolés » de Voltaire 
qui érigent une « statue au temps 
» avec cette dédicace « à celui qui 
console ».

Lors de changements notables dans nos 
vies : pas de triomphalisme facile, pas 
d’armure fantastique, pas à l’abri des 
épreuves.
 
La foi en la résurrection permet 
d’affronter les épreuves, les catastrophes. 
C’est comme une « ancre solide » fichée 
dans le ciel (He 6,19) pour affronter les 
coups durs de la vie.
Je suis chrétien parce que ça m’aide à 
mieux vivre. Cela implique qu’on se 
reconnaisse parfois faible et fragile.
La religion nous console, où est le 
problème ? Le christianisme a une 
fonction thérapeutique. C’est un style de 
vie ; la foi dans la résurrection c’est le 
style de la vie du chrétien.
Qu’est-ce que le christianisme a encore 
à apporter aux gens ? L’espérance et la 
joie ! Mais seul ce n’est pas possible, 
c’est forcément avec les autres.
La joie ? Ce devrait être la tonalité de la 
vie chrétienne. La joie, c’est le sentiment 
dynamique de notre existence. La joie 
est différente du plaisir (ponctuel), de 
la gaîté (superficielle), du bonheur (plus 
statique).
Nous avons terminé sur le témoignage 
d’un frère franciscain : la joie à la prison 
d’Abidjan un soir de Noël. « La joie, c’est 
une perle rose ! » a-t-il conclu.

Anaïk, une paroissienne

St Stanislas fêté le 11 avril 

Né près de Cracovie (Pologne) vers 1030, il étudie à Liège en Belgique. 
Evêque de Cracovie en 1072, réformateur de son église, il entre en 
lutte contre le roi de Pologne et il l’excommunie: celui-ci le fait aussitôt 
assassiner, le 11 avril 1079.

LE SAINT DU MOIS
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TÉMOIGNAGE DE PAROISSIENS :

  
QU’ÉVOQUE PÂQUES POUR VOUS ? COMMENT VOUS 

Y PRÉPAREZ-VOUS ?

Pâques, pour moi, c’est célébrer dans la 
joie la Résurrection de Jésus. L’Hymne 
que nous chantons nous y invite. « 
Exultez de joie … exultez, serviteurs de 
Dieu … » Mais avant il y a la Passion, 
dans l’ultime oblation de la vie de 
Jésus, jaillit la victoire de la vie sur la 
mort car toute sa vie a été donnée dans 
l’accomplissement de l’Amour de son 
Père pour tous. 
« Celui-ci est mon Fils Bien-aimé en 
qui j’ai mis tout mon Amour » C’est un 
envoi en mission.
Le carême est un temps privilégié pour 
moi, comme pour les chrétiens de 
cheminer en priant, en purifiant et en 
fortifiant notre foi avec la Parole de Dieu. 
L’Evangile nous montre Jésus, toujours 
en chemin dans sa vie missionnaire et 
comment il chemine avec son peuple et 
ses disciples.
Et c’est en regardant Jésus dans son 
attention à tous, aux plus exclus, ses 
regards, ses paroles et ses gestes qui 
re-suscitent la vie, remettent debout, 
éveillent à une vie de croyants, à une 
vie sociale, qu’il nous communique ce 
désir. Car Jésus suscite l’émerveillement 
aux cœurs ouverts mais aussi se profile 
une hostilité chez ceux de son temps 
qui détiennent le pouvoir et refusent de 
reconnaître les signes qu’il accomplit. 
C’est aussi un émerveillement pour nous 
aujourd’hui ou un refus de marcher à sa 
suite.
 A son Baptême, Jésus a reçu la 

manifestation de l’Amour de son Père 
qui sera sa force contre toutes les 
adversités, contre la Tentation au désert. 
Il ne cache pas non plus à ses disciples 
qu’il devra souffrir, ce que Pierre ne 
peut concevoir dans le moment mais 
Jésus accompagne car il pressent ce qui 
va arriver. Emmenant Pierre, Jacques 
et Jean, lorsqu’il sera Transfiguré sur 
la montagne, ils en seront les témoins, 
sera renouvelée la manifestation de son 
Père « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, 
celui qu’il m’a plu de choisir, écoutez-
le »
Près du puits de Jacob, fatigué, Jésus 
demande à boire à la Samaritaine, 
une étrangère « Donne-moi à boire 
», il ouvre un dialogue humainement 
missionnaire. « Si tu savais le don de 
Dieu » Jésus se révèle à cette femme en 
recherche de Dieu « Je le suis, moi qui 
te parle » et l’envoie témoigner de cette 
rencontre.
 Il voit un aveugle de naissance, avec 
des gestes humains et divins à la fois, 
il lui applique de la boue sur les yeux et 
l’envoie se laver à la piscine de Siloé, la 
confiance de cet homme faite à Jésus le 
guérit. Mis à l’épreuve par les Pharisiens 
incrédules qui l’injuriaient, il proclame 
sa foi en Jésus, il devient croyant et 
témoin.
Nous voyons aussi Lazare malade dont 
l’état s’est aggravé vers la mort. Jésus 
confronté à la mort, à la douleur de ses 
proches Marthe et Marie ses fidèles 

amies. Il les voit pleurer leur frère Lazare 
qui est aussi son ami. Il est touché au 
plus profond et lui-même pleure. A 
Marthe il dit « Je suis la Résurrection et 
la Vie ; crois-tu cela ? » « Oui, je crois 
que tu es le Christ, le Fils de Dieu » Elle 
sera témoin.
Nous aussi, vivons des moments 
de grande détresse quand nous 
accompagnons des proches en fin 
de vie. J’ai accompagné une de mes 
sœurs atteinte d’un cancer en phase 
terminale ; le médecin lui disant avec 
des mots choisis la gravité de son état. 
Et elle de répondre avec un sourire « 
Ma force, c’est l’Amour de Dieu et ma 
fraternité » Son visage était illuminé et 
pour moi aussi, c’était une force pour 
l’accompagner jusqu’au bout. Le Père 
Albert qui l’accompagnait était venu lui 
donner le sacrement des malades. Dans 
la joie de le voir et de communiquer, 
une larme avait coulé, puis son visage 
s’était irradié. Par le sacrement, elle avait 
reçu la grâce de l’Esprit la préparant à sa 
Pâque éternelle. Nos vies sont marquées 
inexorablement de petits faits de mort 
et de vie, la foi est notre passeport. A 
travers sa Résurrection, Jésus nous 
ouvre un chemin vers son Père car Il est 
le Chemin, la Vérité, la Vie.

Joyeuse fête de Pâques !                                                                              
  Soeur Annick 

Jésus parmi nous a vécu les moments importants de toute vie 
terrestre : la naissance, un moment de joie, et la mort.

Il a marqué sa fin de vie par de nombreux messages. Un 
message d'espérance au cours du dernier repas avec ses 
disciples. Ce pain partagé est devenu le signe de sa présence 
réelle pour chacun de nous. Un message de confiance au 
jardin des Oliviers, étreint par l’angoisse. Jésus s’abandonne 
à la volonté de son Père, malgré les souffrances physiques et 
morales qui l’attendent. Pâques est le signe du passage de 
l’esclavage à la liberté, signe aujourd’hui du passage de la 
mort à la vie éternelle. 

Un message de joie. Jésus a accompli la mission confiée 
par le Père, il est ressuscité après 40 jours. Il se manifeste à 
Marie-Madeleine, ses apôtres, les pêcheurs au bord du lac.. Il 
mange avec eux, il est ressuscité. 
Jésus n’a-t-il pas dit “Je suis le chemin, la vérité et la vie.”

Paule 

Le cheminement vers Paques est pour nous un moment à 
part dans l'année.
 
Si au premier abord nous appréhendons le Carême comme 
une période moins joyeuse que celle de Noël, chaque année 
il nous est donné (enfants et adultes) d'en redécouvrir le sens. 
Temps de réflexion : les années passent sans se 
ressembler, en fonction des événements passés ; joies, 
épreuves ou doute, le chemin vers Pâques est différent. 
Temps de progression : choisir comment vivre son carême 
et repenser son rapport aux autres, à sa vie de Chrétien. 
Temps de renouveau : l'occasion pour chacun de prendre 
de nouveaux engagements, prendre un nouveau départ. 
 
Pâques représente aussi pour nous une fête et un 
moment d'Espérance qui se partage en famille. 
Plus que des retrouvailles, c'est un moment de communion 
autour de convictions et d'une Foi commune.

Geoffroy et Aglaë



Retour sur la formation liturgique 
Le samedi 11 mars, 65 personnes de la zone pasto-
rale ouest se sont retrouvées toute la journée pour 
se former et échanger sur les manières de mieux 
vivre la liturgie.
“Pour qu’elles aient le souci de communiquer et 
partager leurs connaissances ; pour que de  nom-

breux paroissiens s’engagent à leur suite pour faire 
de chaque liturgie un temps de grâce et de ren-
contre joyeuse avec toi Seigneur; pour que chacun 
d’entre nous se sente appelé dans les multiples 
services qui font vivre la paroisse, nous te prions 
Seigneur.” 
Prière  universelle Dimanche 12 mars

FORMATION LITURGIQUE DE LA ZONE PASTORALE NANTES OUEST

Le 17 mars dernier, une quinzaine de couples ont participé 
à la seconde rencontre en plénière. L’occasion pour nos 
amoureux de passer une soirée spéciale en tête à tête, au 
cours de laquelle ils ont pu répondre à un questionnaire, 
écouter des enseignements et témoignages. 

Toute l’équipe a été ravie de les 
accompagner pendant ces quelques 
soirées et leur souhaite une belle vie à 
deux!

SOIRÉE PRÉPARATION MARIAGE

Dimanche 5 mars dernier, le pôle 
solidarité de la paroisse à invité toute la 
communauté et plus largement toutes 
les personnes des quartiers Ste Anne 
et St Clair à une TOP ! : table ouverte 
partagée. 

50 personnes se sont réunies pour un temps festif afin de mieux se connaître et de créer du lien ! Au menu, des bons petits plats 
préparés par chacun, des jeux, des ateliers, de belles parties de pétanque…
Si vous souhaitez participer à la prochaine rencontre, ou vous proposer comme bénévole pour participer à son organisation, 
n’hésitez pas à contacter le pôle solidarité à l’accueil de la paroisse : tél 02.40.46.30.47
Merci ! Et bonne route vers Pâques 

Gaëlle et Marie-Hélène du Pôle Solidarité.

TABLE OUVERTE PARTAGÉE DU DIMANCHE 5 MARS 2023
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ANNONCES - 3

 � Samedi 1er Avril, St Clair, Paulette 
ROUSSEAU, Michel CREACH

 � Dimanche 2 Avril, Ste Anne, Henri 
CHOBLET, Famille PARFAIT-ROBIN-
ROLAND, Familles JOUSSET-CHUNIAUD, 
Jean LAURENT

 � Mardi 4 Avril, St Clair, Jeanne CHARRIAU, 
Michel BOUTELOUP

 � Jeudi 6 Avril, Ste Anne, Yves BONNEAU, 
Simone BACHELOT

 � Samedi 8 Avril, St Clair, Famille PELLERIN- 
PICAULT

 � Dimanche 9 Avril, Ste Anne, Joseph LE 
CALOCH, Chantal de CORLIEU, Famille 
PRIOU, Michel CREACH, Monique DAVID

 � Mardi 11 Avril, St Clair, Yvette MELL, 
Michelle FOUQUET, Pierre DUBREUIL

 � Jeudi 13 Avril, St Clair, PLOQUIN-
PAVAGEAU Maryvonne, Marie-Louise 
ALLAIN

 � Vendredi 14 Avril, Ste Anne, Liliane 
DRUAIS, Maryannick PINVIDIC

 � Samedi 15 Avril, St Clair, Bernard 
LE GALL, Marcelle RENAUD, Denise 
BENARD

 � Dimanche 16 Avril, Ste Anne, Françoise 
FRÉHEL, Gérard MESNIL, Françoise 
BUSSI, Madeleine BUSSI, Madeleine de 
BRESSUIRE

 � Mardi 18 Avril, St Clair, Jean BREVET, 
Chantal de CORLIEU, Marie Louise 
ALLAIN

 � Jeudi 20 Avril, St Clair,  Juliette GOUIN 
et défunts, Colette CABANES, Jean 
LUSSEAU et sa famille

 � Vendredi 21 Avril, Ste Anne, Yvette LENE, 
Suzanne GUTTIEREZ

 � Samedi 22 Avril, St Clair, Eric LE CONTE, 
Fernand MORIN

 � Dimanche 23 Avril, Ste Anne, Renée 
HOURDEAUX, Jean BREVET

 � Mardi 25 Avril, St Clair, Jeanne LE 
MAGOAROU, Martin BILLIAU

 � Jeudi, 27 Avril, St Clair, Simone CASSIN, 
Janine DAMAY

 � Vendredi 28 Avril, Ste Anne, Christian 
BRUNET, Marie-Louise ALLAIN

 � Samedi 29 Avril, St Clair, Renée LEBLANC, 
Marcelle DAVID

 � Dimanche 30 Avril, Ste Anne, Michel 
BOUTELOUP
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ONT REÇU LE BAPTÊME EN MARS 
Le 26, Ste Anne : Joseph DELOBELLE, 
Orso BOURRUT-LACOUTURE, Rose SALA, 
Cassandre SALA, Alfred SALA 

ONT REJOINT LA MAISON DU PÈRE EN 
MARS
Le 3, St Clair : Monique DAVID, 94 ans
Simone BACHELOT, 92 ans
Le 4, St Clair : Martin BILLIAU, 19 ans
Le 6, St Clair : Marie-Louise ALLAIN, 106 ans
Ste Anne : Fernand MORIN, 90 ans

Le 15, St Clair : Pierre DUBREUIL, 91 ans
Le 17, St Clair : Michel FOURRIER, 84 ans, 
Ste Anne : Simone CASSIN, 97 ans
Le 21, St Clair : Janine DAMAY, 89 ans
Le 24, St Clair : Maryvonne LOCOUTOUR, 
74 ans
Ste Anne : Madeleine PRIGENT, 97 ans 

CARNET PAROISSIAL 

DATES A RETENIR

JOURNÉES MONDIALES DE LA JEUNESSE  du 1er au 6 août 2023 
à Lisbonne (Portugal)

Les Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ) sont une rencontre 
de jeunes du monde entier avec le Pape. Elles sont à la fois un 
pèlerinage, une célébration de la jeunesse, une expression de 
l'Église universelle et un moment fort d'évangélisation dans le 
monde des jeunes.

Nous sommes tous les enfants bien-aimés de Dieu. Il n’y a aucune malédiction sur notre vie, mais uniquement 
une parole bienveillante de Dieu, qui a tiré notre existence du néant. La vérité de tout est cette relation d’amour 
qui lie le Père au Fils à travers l’Esprit Saint, relation dans laquelle nous sommes accueillis par grâce. En Lui, Jésus 
Christ, nous nous avons été voulus, aimés, désirés. Il y a Quelqu’un qui a imprimé en nous une beauté primordiale, 
qu’aucun péché, aucun choix erroné ne pourra jamais effacer entièrement. Nous sommes toujours, aux yeux de 
Dieu, de petites fontaines faites pour faire jaillir une bonne eau. (Audience générale, 14 juin 2017)
Le 13 mars, le pape François a fêté les dix ans de son pontificat.

LA PAROLE DU PAPE


